

... une coup de force inattendu, à la suite de ses conséquences économiques...

M. Louquet entretient longuement le Congrès de la révolution russe et des origines de la 3^e Internationale. Il demande si la France ira à la 3^e Internationale, sans le prolétariat d'Angleterre, qui a penché cependant pour la révolution russe...

M. THOMASI DEMANDE DE RETOURNER A PARIS. — Puis, M. Thomasi, de la Seine, déclare que la place des militants n'est plus au Congrès. « Maintenant que la grève est proclamée, il s'agit de rentrer à Paris, et de marcher avec l'action. »

Coin du « Broutteux »

NADAUD

Roubaix s'apprête à fêter l'anniversaire du maître chansonnier qui a illustré si vaille ment le « Coin du Broutteux ».

Et moi, le Broutteux, j'apporte en souvenir d'admiration, non pas seulement au chansonnier qui a réputation faite, mais pour l'homme bon, généreux, qui était min et comarade Nadaud.

« J'ai connu vers 1883, au début d'un journal, et j'ai souvenance qu'une fois, dans un salon, j'ai rencontré Nadaud, et que j'avais fait en artique ses chansons, Nadaud, qui, déjà, n'appartient au « Coin du Broutteux », mais à l'histoire d'un grand homme bon, généreux, qui était min et comarade Nadaud.

« J'ai souvenance, qu'une fois, en banquet présidé par Nadaud, Desrousseaux et le Broutteux, j'étais avec les membres d'honneur du Cercle du Dauphin.

« Mais, c'est d'un homme généreux qui avait pour devise : « C'est si bon d'être bon », que j'eux vous parler.

« On lui, alors, j'ai rencontré Nadaud vin les salons, ou avec au Dauphin, d'un qui fut Président d'honneur.

« J'ai souvenance, qu'une fois, en banquet présidé par Nadaud, Desrousseaux et le Broutteux, j'étais avec les membres d'honneur du Cercle du Dauphin.

« Mais, c'est d'un homme généreux qui avait pour devise : « C'est si bon d'être bon », que j'eux vous parler.

« On lui, alors, j'ai rencontré Nadaud vin les salons, ou avec au Dauphin, d'un qui fut Président d'honneur.

« J'ai souvenance, qu'une fois, en banquet présidé par Nadaud, Desrousseaux et le Broutteux, j'étais avec les membres d'honneur du Cercle du Dauphin.

« Mais, c'est d'un homme généreux qui avait pour devise : « C'est si bon d'être bon », que j'eux vous parler.

« On lui, alors, j'ai rencontré Nadaud vin les salons, ou avec au Dauphin, d'un qui fut Président d'honneur.

Chronique Locale ROUBAIX

Aujourd'hui, Dimanche 29 février; Aujourd'hui, Reminiscence; demain, saint Aubin. 60^e jour de l'année. Soleil: Lever, 7 h. 35; coucher, 18 h. 31. Lune: Premier quartier du 28. Pleine lune, le 4 mars.

UN PASSAGE DANGEREUX

L'embranchement de la rue Neuve et de la rue de Lille, la chaussée est devenue sensiblement dégringolée depuis qu'on a fait disparaître la courbe disgracieuse qui, du boulevard Gambetta, cachait l'entrée de la rue de Lille.

LE CONCOURS des Familles nombreuses du Nord aux Armées

Le Comité organisateur nous prie d'annoncer qu'un concours est ouvert entre tous les artistes de la région en vue d'établir un diplôme destiné à glorifier les familles nombreuses ayant donné le plus grand nombre d'enfants à la Patrie.

VENTES DE LAINES A LONDRES

Les ventes se sont terminées aujourd'hui. Pendant toute la série, les enchères ont été très animées.

L'AFFAIRE MARTINAGE

Léon Martinage a été interrogé, à deux reprises, dans la journée de samedi, en présence de ses défenseurs.

Précautions contre la Grippe.

Le Ministère de l'Hygiène nous communique la note suivante: La grippe est une maladie contagieuse; elle se transmet par le contact des malades, par le mucus nasal et les particules de salive constituant le principal danger de transmission.

Le Ravitaillement

Tous les jours au Hâble, vente libre de: Eau de Javel, Brosses, Fromages de Hollande, etc. Les ventes se font de 8 à 11 h. et de 14 à 17 h.

UNE INFORMATION CONTRE LOUIS LOREAL

D'autre part, d'ores et déjà, le Parquet de la Seine a ouvert une information contre le révolutionnaire Louis Loreal qui, dans le journal « Le Libérateur », des 15 et 20 juillet, avait invité les soldats de la classe 1914 à ne pas obéir à l'ordre de mobilisation qui va leur être adressé, et d'autre part, s'adressant aux cheminots, les invitait à empêcher tout trafic et à s'emparer des marchandises dans les gares.

Des poursuites seraient engagées contre les dirigeants

A la suite de l'ordre de grève générale adressé aux cheminots par leur Fédération, le Parquet de la Seine a examiné la possibilité de poursuites contre les militants et les dirigeants de cette grève des chemins de fer.

Des mandats d'arrêt seraient lancés contre les meneurs

Le bruit court que des mandats d'arrêt vont être lancés contre les meneurs.

Casierie de M. Jean Richepin au Casino-Palace

Devant un auditoire choisi, réuni au Casino-Palace, l'illustre poète Jean Richepin, de l'Académie Française, a parlé longuement du sort réservé à l'art, la poésie, et la musique dans le monde nouveau que l'on voit poindre à l'horizon.

WASQUEHAL

LE CONSEIL MUNICIPAL s'est réuni samedi, à 10 h., à la Mairie, sous la présidence de M. Charles Lepers, maire.

UNIVERSITE CATHOLIQUE DE LILLE

Cours d'enseignement supérieur pour les dames et jeunes filles. — La prochaine conférence sera donnée le lundi 1er mars, par M. Louis Selosse, doyen de la Faculté de Droit, sur le sujet: « Le Traité de Versailles et le Traité de Francfort ».

LA CONSTRUCTION DU PONT DE LA MASURE

Les travaux de construction du pont de la Masure, important pour la circulation du fait de sa situation, seront prochainement achevés.

LA CIRCULATION SUR LE NOUVEAU BOULEVARD

Pour avoir enfreint le règlement en circulant sur ce boulevard, avec un véhicule lourdement chargé, M. Jules Boudewyn, charretier à Heubouard, a fait l'objet d'un procès-verbal dressé à la charge de la femme Hofmeier pour vol d'un portefeuille.

LA TIRE

Vendredi matin, alors que Mme Mazeman Robertine, 27, rue Saint-Joseph, se disposait à acheter du poisson chez M. Le Gendre, elle a été arrêtée par un agent de la police.

CROIX

UNE GRENADE DANS UN JARDIN. — Une grenade a été trouvée dans les jardins appartenant à M. Veuve Briet, rue de Tournai, qu'il ne peut les prendre chaque jour de 11 h à midi, ceci en vue du prochain tirage.

LA SITUATION SAMEDI APRES-MIDI

Paris, 28 février. — L'ordre de grève lancé par la Fédération des cheminots n'a pas beaucoup été suivi par les Compagnies du Nord et de l'Est.

LA SITUATION SAMEDI SOIR

Paris, 28 février. — L'ordre de grève lancé par la Fédération des cheminots n'a pas beaucoup été suivi par les Compagnies du Nord et de l'Est.

DECLARATIONS DE M. LE TROQUER

Paris, 28 février. — M. Le Troquer, ministre des Travaux publics, a fait au « Temps » les déclarations suivantes: « Nous avons été informés tout à l'heure de l'ordre de grève générale lancé par la Fédération Nationale... »

FRATERNELLE DES COMBATTANTS WATTELOSIENS

La réunion commencera à 8 h. 1/2 précises et les retardataires ne pourront pas participer à la tombola, une fois celle-ci commencée.

BUREAU DE BIENFAISANCE

M. Achille Dubois, ingénieur-constructeur, est nommé administrateur du Bureau de bienfaisance, en remplacement de M. Henri Lefebvre, démissionnaire.

LE CERCLE HORTICOLE

Le Cercle Horticole tiendra sa réunion le dimanche 29, à 10 h., au siège, Café Lecomte, Grand'Place. Tout le monde peut assister à cette réunion qui promet d'être intéressante.

RAVITAILLEMENT

Le ravitaillement des sections aura lieu le 19 janvier au 15 février, aura lieu 47, rue Jean-Jaures, aux jours et heures ci-indiqués: Lundi 19 mars, de 8 à 9 h., numéros 0 à 400; 9 à 10 h., numéros 401 à 900; 10 à 11 h., numéros 901 à 1800; 11 à 12 h., numéros 1801 à 2700; 12 à 13 h., numéros 2701 à 3600; 13 à 14 h., numéros 3601 à 4500; 14 à 15 h., numéros 4501 à 5400; 15 à 16 h., numéros 5401 à 6300; 16 à 17 h., numéros 6301 à 7200; 17 à 18 h., numéros 7201 à 8100; 18 à 19 h., numéros 8101 à 9000.

LANNOY

SECOURS DE CHOMAGE. — Les chômeurs ont besoin de secours. Réunions de secours le mercredi 3 mars, de 8 à 10 h. So présenter avec sa carte de chômage.

UNE ARRESTATION

Un mandat d'arrêt a été délivré par le Procureur de la République de Lille, en vue de l'arrestation de M. Pierre Van Gansbeke, habitant rue Jouffroy, 46, qui, le 17 février, a été surpris en flagrant délit de vol.

UN ACTE DE PROBITÉ

Un carnet contenant une somme de 40 francs, appartenant à M. Benjamin Inoué, a été trouvé par M. Jeanne Lemaire, qui l'a remis à son propriétaire, M. Jeanne Lemaire.

MORT D'UN SOLDAT DES SUITES DE CAPTIVITE

On nous annonce la mort de Job (Puy-de-Dôme), après une longue et cruelle maladie contractée en captivité en Allemagne, de M. Lucien Dédicque, ancien soldat de l'armée belge, à l'âge de 28 ans. M. Dédicque faisait partie de la Maison Leroux frères, à Roubaix.

FRATERNELLE DES COMBATTANTS

La Fraternelle des Combattants de l'Est, aura lieu le 29 février, au siège social, 47, rue Jean-Jaures, à Lille. Les retardataires ne pourront pas assister à la tombola, une fois celle-ci commencée.

APRESTATION POUR VOL ET VAGABONDAGE

Le gendarme Gustave Lemaire a arrêté, samedi matin, le nommé Cyr Labbeux, 51 ans, sans profession, ni domicile fixe, rue du Haut-Village, qui a été surpris en flagrant délit de vol.

LA FANFARE SAINTE-CECILE

La Fanfare Sainte-Cécile, de Forest, donnera un concert à Chérenghien, le dimanche 29 février, à 8 h. 1/2, au siège social, 47, rue Jean-Jaures, à Lille.

TRANSPORTS AUTOMOBILES

Demandaient pour voitures, cadres capotés, pour toutes destinations. — Maison J. Voreux-Lauwers, 68, r. de l'Alouette, Roubaix, 45010

M. Herriot rentre à Lyon

Lyon, 28 février. — M. Herriot, qui avait démissionné à la suite d'un conflit avec les membres unifiés du Conseil municipal, appelé téléphoniquement par le préfet du Rhône, mercredi dernier, est rentré à Lyon, vendredi matin.

LA PAIX

Bâle, 28 février. — On mande de Berlin: Une commission de 21 membres part aujourd'hui pour Londres en vue de l'exécution des dispositions du Traité de Paix, relatives à la livraison des flottes de commerce et pêche.

M. DESCHANEL à l'Académie des Sciences morales et politiques

Paris, 28 février. — A la séance de l'Académie des Sciences Morales et Politiques, assistant, cet après-midi, MM. Paul Deschanel, président de la République, Millerand, Léon Bourgeois, etc.

L'ACCES DES PORTS TURCS INTERDIT AUX NAVIRES ALLEMANDS

Londres, 28 février. — Le Conseil des Ambassadeurs, réuni ce soir, sous la présidence de M. Cambon, a décidé d'interdire, aux navires allemands, l'accès des ports turcs.

DERNIERE HEURE LA GREVE DES CHEMINOTS

Une note de la Fédération des Cheminots. — Un avis de la Compagnie de l'Etat. — Le Parquet de la Seine examine les possibilités de poursuites contre les dirigeants. — Un communiqué de la C.G.T. — Un appel de l'Union des Combattants. — Déclarations de M. Le Troquer.

Un communiqué de la Fédération

Paris, 28 février. — La Fédération des cheminots communique la note suivante: Le Conseil fédéral s'est réuni, aujourd'hui, après avoir entendu les explications de la commission exécutive. Le Conseil fédéral a constaté avec une vive émotion l'extrême limite, et qu'elle s'est heurtée à l'indifférence incompréhensible du gouvernement, à qui incombe la responsabilité de l'aggravation du conflit.

Un avis du directeur de la Compagnie de l'Etat

Paris, 28 février. — L'ordre de grève générale a provoqué parmi les cheminots et employés de la gare Saint-Lazare, un certain relâchement dans les services. La direction de la Compagnie de l'Etat a fait un appel aux cheminots et employés de la gare Saint-Lazare, leur demandant de ne pas laisser leur devoir de service, et de continuer à travailler normalement.

UNE INFORMATION CONTRE LOUIS LOREAL

D'autre part, d'ores et déjà, le Parquet de la Seine a ouvert une information contre le révolutionnaire Louis Loreal qui, dans le journal « Le Libérateur », des 15 et 20 juillet, avait invité les soldats de la classe 1914 à ne pas obéir à l'ordre de mobilisation qui va leur être adressé, et d'autre part, s'adressant aux cheminots, les invitait à empêcher tout trafic et à s'emparer des marchandises dans les gares.

Des poursuites seraient engagées contre les dirigeants

A la suite de l'ordre de grève générale adressé aux cheminots par leur Fédération, le Parquet de la Seine a examiné la possibilité de poursuites contre les militants et les dirigeants de cette grève des chemins de fer.

Des mandats d'arrêt seraient lancés contre les meneurs

Le bruit court que des mandats d'arrêt vont être lancés contre les meneurs.

LA SITUATION SAMEDI APRES-MIDI

Paris, 28 février. — L'ordre de grève lancé par la Fédération des cheminots n'a pas beaucoup été suivi par les Compagnies du Nord et de l'Est.

LA SITUATION SAMEDI SOIR

Paris, 28 février. — L'ordre de grève lancé par la Fédération des cheminots n'a pas beaucoup été suivi par les Compagnies du Nord et de l'Est.

DECLARATIONS DE M. LE TROQUER

Paris, 28 février. — M. Le Troquer, ministre des Travaux publics, a fait au « Temps » les déclarations suivantes: « Nous avons été informés tout à l'heure de l'ordre de grève générale lancé par la Fédération Nationale... »